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近年「聖誕」好像來得越來越早，因為很多商場的「聖誕」裝飾未到十二月已完成，要製造一個「

美麗的聖誕」，使顧客在商場，留連忘返，一切美麗的安排主要是為了吸引顧客，強化他們的消費

意慾。這些「聖誕裝飾」、「大減價」、「大餐」、「節目」都要使人對「聖誕」這個「節目」產

生一種「快樂」的氣氛在購物消費中，享受一個美麗的節日，愉快的假期。當人消費後，對聖誕要

留下「美麗」的回憶，然後期待下次再聽到「聖誕歌聲」，看見「聖誕」裝飾，就會打開錢包，使

用之內的各種貨幣，再尋這「美麗的聖誕」！”Merry Christmas”

但當我們回到真實歷史中的「聖誕」，耶穌在伯利恆出生的事件，我們看不見太多「美麗」的場

景，反而有很多我們不願看見的情況，甚至是便人懼怕之實況。

祂出生的日子，人類是黑暗的日子中，猶太人正受著不同的壓迫，連找一個安全的地方生下孩子的

權利也沒有，所以耶穌在地上父親約瑟不是在「通常居住」地出生。人的生活不單是苦，而是沒有

希望，外族的佔侵國土，族人相互殘殺，何有一點「美麗」的景況呢？

祂的出生，給當時一些人一點點的驚喜，但很快，希律王，這出買猶太人的猶太人為自保而殺嬰，

人生存的權利也被強奪去。聖誕似乎沒有帶給「美麗」的景況。

祂的出生，在預言中是這樣的：「他無佳形美容注視他，他無美貎使我們仰慕他，他被藐視，被人

厭棄……我們也不尊重祂。」

但為何「聖誕」會美麗呢？是因為「神愛世人(全人類)，甚至將祂的獨一的兒子(最寶貴、最有價值

的)賜給他們(這些沒有生存盼望的人)，叫一切信祂，不致滅亡，反得永生。」人必須要相信，神真

的愛世人，神為人將自己完全付出，使人可以得著生的盼望，這就是聖誕節的美麗。

聖誕的美麗不是人做成的，是神為人所作成的。這美麗在於人可以從罪惡黑暗中，因接神所賜恩典

《聖誕真美麗》                                                                  譚司提反牧師

得到進入光明中，這恩典是神自己死在十字架上，作了

挽回祭，使人可藉著祂得稱為義，可以擁有神子女的名

份，這就是聖誕的美麗。

沒有十字架的「聖誕」是不會美麗的。
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我們不知道基督何時降生，但早期教會按聖經的資料推測了幾個日子，包括：25/3, 2/4, 20/5, 

8/11, 25/12及6/1。有關慶祝聖誕的文獻記載是主後336年的25/12在羅馬，由是以後的一個世紀，

這日子已廣為人所接受。

在凱撒曆中(Julian calendar)，25/12是冬天的極點，由此開始，光明開始勝過黑暗，

在主後274年，以此為的太陽神節，而太陽神也被視為凱撒的守護神。

將耶穌與太陽聯結在一起的思想很早便出現，主耶穌復活的日子被稱為「主日」，而早在亞歷山大

的革利免時(主後216)，耶穌已被視為「正義的太陽」。自君士坦丁以後(主後324)，人們漸漸放棄在

25/12慶祝太陽神節，而改為慶祝聖誕節。

(以上資料來源：Eerdmans Dictionary of the Bible)

聖誕節(Christmas)一名是”Christ’s mass”一詞的簡稱，這名稱要到中世紀才開始使用。基督徒慶

祝聖誕節是源於第四世紀初，當時教會對基督的神人二性的爭論十分激烈，所以加速了人對「道成

肉身」真理的探求，由是慶祝聖誕也被重視了。

決定聖誕節在25/12的是神學觀點的原因，在羅馬，25/12是那不能被打敗的太陽神節，當基督教成

為羅馬帝國的國教，教會也因之以基督取代太陽神，並以25/12為聖誕節。另一方面，25/12也是一

個合適的日子慶祝基督降生，因為在這日以後冬天將盡，光明開始得勝，而基督就是世界的光。

(以上節錄自Holman Illustrated Bible Dictionary)

聖誕咭

聖誕咭由英國插圖畫家John Callcott Horsley所創立，他在1843年設計第一張聖誕咭。到了1870年，

交換聖誕咭的風氣傳到美國，這是由一位波士頓的印刷商Louis Prang所推動，而他也被視為美國聖

誕咭的創始人。

聖誕樹

這風俗源於德國，然後傳入英國，而馬丁路德被認為是第一個人將臘蠋放在聖誕樹上(象徵伯利恆之

星)。

(以上兩段節錄自Nelson’s New Christian Dictionary)

《聖誕節話你知》                                                                   龔偉昌傳道
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首先感謝教會長執給我機會，為家母信主得救之經歷分享一些見證。能目睹摯愛父母信主

是一件十分感動的事，真是筆墨難以形容。但願一切榮耀，稱頌都歸上帝的名。

    我的母親----程鳳雲原居九龍觀塘數拾年，直至2009年才搬到屯門居住。自小迷信偶像的

她特別愛拜觀音，雖有多次勉強跟我回教會聽福音的經驗，但總表示“不會入教”，記得

她曾對我說：「我要耶穌都得，但不可不要觀音，因這是叛教，很大罪的。」

    我曾為母親信主禱告三十多年，在這漫長的歲月裏，不時聽到某某兄姊的父母信主，

那時心裏總有點難受，又想出很多疑問來；例如：自己的媽媽幾時才信主呢？神要用甚麼

方法感動她呢？甚至懷疑她最終會否得救呢？但感謝神，衪給我力量——不放棄，不怕被

拒絕的繼續對她說福音，常告訴她世上只有一位獨一的真神，祂愛我們，除祂以外別無真

神，又說只有耶穌能賜人真正平安，還有天堂和永生之應許……這些福音種子終於在三十多

年後才開花，真是感謝信實的主，聽禱告的神。

    2010年7月，媽媽的健康轉差需入住護老院，神為她預備了屯門寶田一間護老院，奇妙

地，也為她預備了寶田浸信會。要適應新環境及健康轉差，媽媽受了不少苦，但這些苦的

經歷都叫她呼求神，她開始放下驕傲自大的心，願意我為她禱告，說阿門，後來又和我一

《小許隨想曲》(上環浸信會受浸見證----程鳳雲女士)         許仲發弟兄

同開聲祈禱，最後還會說“感謝主”。媽媽在

2011年6月，當她73歲生日那一天，決心棄觀

音，歸基督，成為天國子民，真感謝神，祂叫

石心變成肉心，媽媽得了最大的福氣，就是上

帝賜的平安。

    最後要衷心的多謝神的僕人姚樹根牧師，他

用愛心和耐性幫助媽媽在信主後的成長，使她

明白基督信仰的真理，願神親自報答他。

    收筆前再一次感謝愛我的神，祂使我夢想成

真（詩37:3-5），而使徒行傳（16:31）這句寶

貴應許確是名不虛傳。
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天生已是性格文靜及內向的我，不知何故神又將甚

喜歡花兒的情懷加進我的生命裡 (當時約是20歲)

。又記起在中學時期，一些同學喜愛盆栽園藝的嗜

好影響了我。中學畢業後，趁餘暇時間就上園藝班

(很喜歡灑金榕及金線吊芙蓉)，更會在農曆年前學

剪野水仙頭，其後更有興趣上過西洋插花及日式花

藝等課程。未正式上課的我便主動自薦為教會的鮮

花擺設作插花事奉，1989-1993年，我是在浸信會

天虹小學禮拜堂聚會的，其間，插花的操練已有三

年多了，說來也很慚愧，未學就憑「勇」字上陣。

又因敬拜的講道內容已是耳熟能詳及有翻版的感

覺，所以不以為然就將注意力放到自己的作品當中 

(過於陶醉欣賞或會有覺要調變得更添悅目的思想

運動)，所以會影響了吸收靈糧及缺乏了尊主為大

的心靈操練，當然這樣是不對的。其後，聖靈提醒

我要調好自己的心態；但願各位新加入插花事奉行

列的姊妹們不要步我不當的後塵。

 於青浸今年初開始了插花事奉，距在天虹小

學禮拜堂的事奉，已有18年之久了，加上在2010

年由婦女部張惠萍導師的插花訓練的指導下的，我 

《從喜歡花兒說起 ……》                                                           何琼姊妹
根本再沒有以上的弊端了，實在太感謝神的恩典。

  花之美、花之嬌，實在述說了天父創造的

奇妙，我愛花之優美、多彩、繽紛、燦爛，加上其

種類真是多不勝數，讓我有愛之不盡的無限感。我

最愛的花類計有鬱金香、百合、較剪蘭 ; 其次的有

玫瑰、馬蹄蘭、跳舞蘭， 還有很多， 很多， 我是

非常多心的。 又極喜歡過年才有的水仙花—愛她

的清香、脫俗及優雅；劍蘭—愛她的一朵接一朵的

豐滿及高雅；而桃花—愛她屬薔薇科，落葉小喬木

的獨特風格，擺放後的高度可近距離觀賞，樹態優

美，枝幹扶疏，花朵豐腴，色彩豔麗。實在感謝神

賜予四季的花種之多樣化，及其創造的偉大。

 話說回來，本由今年被安排了三次的輪席增

至八次之多，多是補上臨時有要事或忙於工作的肢

體(不過不希望太遲才通知，可讓我有充分時間給

花店落單訂花；若不是，又是康乃馨及火百合那類

較大眾化的花兒上陣了。來年已安排了七次的輪席

了，我只希望能做好已被安排的日子就已很滿足

了。)

 總的來說，事奉是要付出精神(特別是造型

及色彩上的配搭)、時間(購買花材到完成作品及清

理)及金錢(交通費)，就要用上最少兩個半小時甚或

四個小時不等，不過能夠代肢體獻上平安的祭及令

到禮堂的環境更具生氣，將神人的關係連起來，我

又極之樂在其中的。

 這一年來的事奉，得到傳道人、導師及肢體

包括弟兄的讚賞，叫我得著鼓勵，願將一切的美

好、感謝、榮耀獻給創天造地的父神。又有一傳道

人送給我一本西洋插花書，不如供諸同好者，喜愛

欣賞或對花藝有研究者，歡迎到圖書部借閱。以下

兩幅主日獻花的造型相片，你們猜到當中的造型所

屬嗎?插花事奉圖一

插花事奉圖二
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新書推介: 書名:《長期病患》  作者: 黃天安 

出版社及年份: 基督教文藝出版社， 2010年

《新書推介》                       何琼姊妹

作者黃天安院牧對於長期病患者在各方面所遇到的問題

認識了解透徹。書中指出服侍者在病人、家人、教會及

社區四大層面應如何作關顧都有論述分析；又應如何重

點作輔導，其種類及內容並模式都會一一介紹與讀者，

此書能讓讀者知道長期病患者與其家屬的心靈需要， 並

有其實戰個案輔導陳述，作好如何牧養和關懷他們，使

他們感受並認知到上帝是賜平安、盼望和愛的根源。甚

至可以怎樣去運用已有的信仰資源；最後更附錄一些有

用及相關的服務機構及其網站作本書的結束頁，對牧者

和參與關顧事工事奉的信徒來說是實用而適切的書籍。

另外， 本圖書館近月已購入50多本的新書，可供兄姊

借閱，種類繁多包括：聖經研究、 教義/護教/教會歷

史、信徒生活、家庭叢書、禱告及靈修、聖樂、傳記、

見證 / 散文‧小說、 輔導‧事奉及釋經參考書 (此類不

外借)。歡迎大家到圖書館的新書展架自行挑選借閱，

好好操練及建立健壯的靈命來事奉神。 

新書推介: 《長期病患》

書名：《買不停—基督徒消費生活探索》

作者：米歇爾‧戈莎麗斯

譯者：小雨

出版社：基督教文藝出版社

出版日期：2011年10月

一個特別的書名，一個吸引又與很多香港人息息相關的

題目：消費生活。

當中探討了很多不同的題目，例如：《我買故我在》、

《隨手可棄的物，隨意可棄的人》、《消費宗教》、《

基督教與反物質主義》、《購物是罪？》等等。

其中有些話是發人深省的：「今天，對許多人來說，買

東西己非為了生存，反之，生存是為了買東西」(前言)

、「很多時我們都將想要與需要混為一談」(引言)、「

消費主義重視擁有與享受過於服侍、仁愛和施予；它以

擁有與享樂為中心」(8頁)。

《新書介紹》         龔偉昌傳道

新書推介: 《買不停—基督徒消費生活探索》

最近看到有關香港結婚使費的新聞報導，香港人平均花26萬在婚禮上，現時很多年青人希望打造「完

美婚禮」，不惜大灑金錢，有甚者婚後負債纍纍，這讓我立時想起這本書，實在香港人的婚禮也變得

商品化，在很多商人的推銷下，我們的消費是合宜嗎？婚禮會否變成我們一個擔子或負累？我想大家

看了這本書後，也會找到答案。
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從年少接受耶穌基督作為我個人救主的那一刻開始，上帝開始呼召我要過一個有使命的人生。祂透過

經文提前四:12「不可叫人小看你年輕，總要在言語、行為、愛心、信心、清潔上，都作信徒的榜樣。

」鼓勵我要提昇屬靈生命質素，讓人從我身上看見耶穌。我不斷裝備自己並熱心傳揚福音，身邊的家

人和好朋友看見我生命的改變而開始接受耶穌。

有時我以為只有事奉已經不錯，日後見主面算是有得交待。但原來神是不停作工並希望我的生命不斷

有更新成長，祂豈會讓我安於現狀？祂時常擦亮我的眼睛，讓我看見無數靈魂失喪，教會必須承擔大

使命；祂讓我的耳朵不發沉，聽見祂的慈聲呼喚「你在哪裏，你願意聽候差遣嗎？」，祂又感動我的

心，體會人的心靈的需要。因此，當牧者及兄姊向我提名選立執事時，面對這項新的挑戰，理性上知

道神想我在祂永恆的計劃有份，但感性上多麼懼怕和掙扎。

當我坦誠向天父分享我的煎熬和憂心時，在禱告和靈修時，天父給我以下的經文，一步一步地轉化我

的憂懼成為動力：

「所以弟兄們，我以神的慈悲勸你們，將身體獻上，當作活祭，是聖潔的，是神所喜悅的；你們如此

事奉乃是理所當然的。」羅十一:1

「因為神賜給我們，不是膽怯的心，乃是剛強、仁愛、謹守的心。」提後一:7

「我深信那在你們心裏動了善工的，必成全這工，直到耶穌基督的日子。」腓一:6

全能的上帝讓我明白事奉祂是理所當然，而且我並非孤軍作戰，或單靠自己的力量，祂賜下弟兄姊妹

與我同行，聖靈與我們同工，一起完成祂的聖工。

雖然上帝釋放了我的憂慮，但小信的我仍求祂給我一個印證，就是我丈夫和兒子的支持。結果是他們

不單支持我，還身體力行參與我在傳道部週三晚上啟發課程的事奉。

今次上帝的呼召，我用了較長時間去回應。祂很有耐性等候我，並用不同方法去感動我，其中祂讓我

看見一幅畫面，就是耶穌復活升天前，向祂所愛的門徒彼得顯現，當時他正忙於打魚。耶穌三次問彼

得，「你愛我比這些更多嗎？」就好像問我一樣，「你常說愛我，但你愛我比你的家庭、工作、甚至

自己更多嗎？」我想到主為我犧牲在十架上，亳無保留地愛我時，我不得不向主說：「主啊，我雖不

配，但你仍揀選我，我願意聽候你的差遣，欣然接受你的召命。」

回顧我與主同行近三十年，雖非坦途，但祂讓我親身經歷祂是一位又真又活，滿有恩典和慈愛的神，

只要信靠祂，凡事可能。

《使命的人生》           朱小英姊妹
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小時候由同村的朋友帶領下，首次去到位於「貴記甜品店」隔鄰的「青山浸信會福音堂」，從此，

這份緣便結下來，就讀小學及中學的時候，都有機會接觸基督教信仰，聖經、信仰、人生、救主等

對我產生影響。中學畢業後，有機會去美國繼續進修，但學生簽証被拒，那祇好留在香港工作、生

活，有失必有得。神在這時候呼召我，在那小時認識的朋友帶領下，我參加了當時由費約瀚牧師主

講的大型佈道會，我在當中決志認信，接受耶穌為我個人救主。從此，　我便去青浸舊址啟民徑的

福音堂聚會，開始了我信仰及教會生活，７８年信主，７９年１２月受浸加入青浸到如今，青浸是

我屬靈的家，是一份緣、是神的恩典！

「事奉心路」

教會給我很多學習事奉的機會，我先後在不同的崗位學習服事，茲有音樂部作詩班員及指揮、青年

團契任職員、主日學作老師、任福利部、傳道部部員等。這樣的情況，學習及事奉不間斷，全賴主

恩，自己對聖樂特別喜愛，並相信此為神給與恩賜，所以在聖樂事奉，一做便是３０年之久，在事

奉期間，感謝兄姊體諒小子軟弱，並不時在愛裏鼓勵提醒，關愛有加，使我感覺在這事奉上有喜

樂，我十分珍惜這尚好職事，如神許可，我將繼續在聖樂上事奉，榮耀上帝！

「人生的轉變」

這幾年，身體起了變化，使我要承認已踏進中年，我開始思考人生要走的另一階段前路，這包括家

庭、事業及教會事奉。感謝神，我的兒子從手抱的嬰孩已變成了少年人，我和妻子這時候對他的管

教在於他的教育上督促，另外，便是要他主日回教會學習聖經真理及崇拜。至於自己工作上，經過

３０年的打拼，是時候減少工作量並退下來，讓其他同事分擔我部份工作，我要將餘下的年日，投

放於事奉上，我很明白投資天國福音事奉，才是真正有價值的事。

「成為大團隊」

神一直保守眷顧青浸，教會位處屯門中心，這裏有廣大禾場，要更多工人作工，教會牧者、傳道人

同工及領袖們都有異象領受，訂立具體教會增長目標，作出興革本會事宜，推行裝備信徒訓練，提

升主日學質素，如主日學課本及配套；舉辦不同宣教活動與不同年齡參與者等。為的是建立信徒，

增加得救的人，適逢這時機與我，在譚牧師、劉傳道及兄姊們的鼓勵，　我願意離開「舒適區」，

向前踏上一步，接受加入執事會行列，開展人生另一領域，學習如何關顧兄姊，我心知道自己在這

方面缺欠，要從新開始，學習更要多付上時間、精神、體力等，　但我不怕吃苦，祇求恩主憐憫加

力，靠著神緊緊跟隨衪而行，因我深知主愛我，為我們捨己，　我們要回報衪的大愛，作個榮神益

人的忠心僕人。阿們。

《與青浸的緣》　　　　　　　　　　　　　　　　　　 德榮弟兄
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《編者話》 

神的創造與計劃充滿奧秘，浩瀚的宇宙星體對照
出人的渺小。縱使如此，各位新手執事、值理

們，只要緊隨神的腳步走，相信祂必使你如鷹展
翅上騰，充滿力量，自由地在無邊的天際窺探祂

的計劃藍圖，並且得著那尚好的福氣。

1) 本季刊是一份分享屬靈領受的
園地,歡迎各弟兄姊妹投稿。

2) 投稿內容以800字為限,稿件須
以電腦檔案Word形式儲存並電郵
至library@cpbc.org.hk。

3) 投稿內容必須合乎基督教正統
信仰,以能造就弟兄姊妹屬靈生命
為 原則。

4) 本會圖書部會聯同教牧同工審
核所有稿件,並決定是否刊登,亦
不會對未被刊登之稿件作個別回
應。

5) 為使刊物如期出版,凡逾期投稿
的稿件會順延到下一期。 

6)以上稿例本會圖書部可按需要
作出修改。

青泉

季刊顧問：譚司提反牧師

季刊小組：周麗芬姊妹、
林偉賢姊妹、李妙良姊妹 、
譚小興執事、龔偉昌傳道

教會地址： 屯門達仁坊13號地下
至三樓  

教會電話:  (852) 2450 8293  
教會傳真:  (852) 2440 0753     
教會電郵:  info@cpbc.org.hk   
季刊電郵：library@cpbc.org.hk

季刊稿例

《新丁！》     　　        楊家康弟兄
對教會運作陌生的我，從未想過擔任值理一職。

當一位姊妹向我提出，想邀請我在2012年擔任值理，其實我

感覺很突然；我並沒有即時拒絕也沒有即時答應她，只是說

我需要向 神禱告並且和太太商議。

我並不是敷衍這位姊妹，我的確很認真地在 神面前禱告因

為“值理”是很重要的侍奉崗位；我求問 神，教會裡有能力

的弟兄姊妹甚多，而我在青浸的時間不是太長，有很多教會

的事我都不懂，我能勝任嗎？

神並沒有即時給我答案，我就繼續的禱告，安靜在主面前等

候。

在等候當中，我都有詢問過有關於當“值理”的責任等等。

直到某日的一個下午，我在跑步的時候，腦海中突然想起有

一句說話：「立志遵行就必知道」約7：17；這句說話是從創

世電視錄播的解經聚會中聽到的。

從領受當中，神是藉著侍奉讓我知道祂給予我什麼恩賜；如

果我不踏出這一步就不會知道 神的心意如何，所以我欣然接

受邀請。

感謝 神 ！讓弟兄姊妹對我有信心而揀選我成為2012年值理。

明年是充滿艱鉅及極度挑戰的一年；求聖靈帶領教會，有信

心，有能力行主要我們作的工。


